
上海世博会闭幕后，世博台湾馆

由新竹市得标重建。重建后的新竹世

博台湾馆预计
!

月
!"

日正式启用。

没有机会参观上海世博的游客，可以

在这里体验放飞“电子天

灯”———通过点灯台上的触

控屏幕可以点选祈福语。

李炜娜 王东明

摄影报道

包装过货物的纸箱子除了扔掉还能做什么？

近年来，台湾业者将环保概念和文创结合，用

过去只被当作垃圾的纸箱子制作出几百个种类

的纸质创意作品。像岛内知名连锁企业“纸箱

王”开发出纸制灯饰、立体纸雕工艺品，甚至

还有连座椅、餐具都是纸制的主题餐厅。图为
!

月
"#

日，南投创意园区里“纸的动物园”。

本报记者 李炜娜摄

新华社香港
!

月
"#

日电（记者赵博） 中央人民政
府驻港联络办主任张晓明

!"

日在此间表示，特区政府
是香港人自己的政府，是为全体香港市民谋福利的政
府，也是在尽心尽力做事的政府。希望社会各界支持特
区政府依法施政，让香港能够在“小龙年”实现大发
展。

张晓明是在出席“港岛各界
#$!%

年新春酒会”时
说这番话的。他说，梁振英领导的新一届特区政府半
年多来本着稳中求变、以民生为先的方针，着力解决
市民大众普遍关心的住房、扶贫、养老、就业、环保
等问题，已取得一定成效。但是有些问题的形成原因
比较复杂，或是经过长期积累，解决起来需要一个过
程。在这种情况下，尤其需要社会各界的理解、支持和
包容。

张晓明表示，希望大家能多一点从香港整体利益和
长远利益的角度来考虑问题，多一点从繁荣稳定的大局
来考虑问题，多一点积极参与而不仅仅是旁观甚至批
评。大家齐心协力、众志成城，就一定能克服目前已经
遇到，或者将来随着国际经济环境变化还会遇到的各种
困难。

香港特区政府政务司司长林郑月娥、特区立法会主
席曾钰成以及港岛

%$$

多个社区团体、机构的
&$$

多名
代表出席了酒会。
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据香港
报道，开幕

逾
$

年的香港
迪斯尼乐园终于

转亏为盈，在
!%"!

年首次取得
"&%'

亿元
（港元，下同） 纯利，总
营业额达

(!&$!

亿元，成为
香港营业额最高的主题乐园。

香港迪斯尼行政总裁金民豪在公
布业绩时透露，作为乐园大股东的

香港特区政府和迪斯尼母公司决定不
分红，将盈利留给乐园作扩建之用，以

助香港旅游业发展。

在刚过去的春节假期，迪斯尼里人山人海。初
三、初四更是爆满。“

)

年前乐园每年有
"!%

天淡季，
但现在已减少到

"(

天。”金民豪表示，单是到迪斯尼举
办毕业典礼的学生，去年就增加了四成。
香港迪斯尼乐园自

!%%)

年开幕后连番亏损，
!%""

年度还
亏损逾两亿元。金民豪说，由于投资庞大，加上开幕至今曾受全

球金融危机及
*"+"

流感影响，拖累业务增长进度。
对于丁财两旺，金民豪表示，业绩理想与乐园扩建有关。乐园于

!%%'

年进行扩建，加入了
,

个主题区，其中“反斗奇兵大本营”和“灰熊山
谷”已经相继落成，平均每小时可多接待数千人。“灰熊山谷”更成为乐园最

受欢迎的主题园区，带动年票会员数增加四成，达到
"'&)

万人。今年新园区“迷
离庄园”将落成，届时乐园总面积将增加

!,'

。

据新华社北京
!

月

"#

日电
($)%

年对台工
作会议

!"

日在北京举行。
中共中央政治局常委俞正
声出席会议并作重要讲
话。

俞正声指出，过去
!$

年尤其是最近
*

年，
是对台工作成果最显著、
两岸关系发展最迅速时
期。我们推动两岸关系实
现重大转折，取得一系列
重要成果，开创了两岸关
系和平发展新局面。党的
十八大充分肯定对台工作
取得的重要成就，中央高
度评价各有关方面和对台
工作系统全体同志作出的
积极贡献。

俞正声强调，我们党
在对台工作实践中形成的
两岸关系和平发展重要思
想，丰富了国家统一理论
和中央对台工作大政方
针，具有长期指导意义。
推动两岸关系和平发展，
是实现和平统一的必由之
路，也是我国和平发展战
略的重要组成部分。

俞正声强调，做好对
台工作事关国家核心利益
和民族根本利益，党中央
历来高度重视。新一届中
央领导集体将义不容辞地
担当起这一历史责任。党
的十八大明确了今后对台
工作的指导思想、总体布
局和努力目标。我们要坚
持中央对台工作大政方
针，全面贯彻两岸关系和
平发展重要思想，不断巩
固深化两岸关系和平发展
的政治、经济、文化、社

会基础，在实现中华民族伟大复兴进程中完成祖国统一大业。
会议强调，要努力增进两岸政治互信，反对“台独”分裂图谋，保

持两岸关系发展正确方向。要加快两岸经济合作框架协议后续协
商，加强两岸产业和金融合作，支持帮助台资企业发展，促进海西经
济区建设。要坚持把团结广大台湾同胞作为对台工作主线，努力为
台湾同胞多做实事、多办好事。要进一步促进两岸人员往来，深化文
化教育等各领域交流，扩大两岸基层交流。要着力提高两岸交流的
质量和效益，积极推进制度化建设。要鼓励两岸学术界从民间角度
就解决两岸政治问题开展对话。要切实做好台胞权益保护工作。

会议由国务委员戴秉国主持。中共中央台办、国务院台办主
任王毅作工作报告。中央党政军有关部门和各地有关负责同志出
席会议。
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欢快的舞蹈、优美的小提琴独奏、
孔武有力的武术表演、脍炙人口的台湾
校园歌曲联唱……春节前夕，第

",

届
大陆和平小天使访问团结束赴台访问交
流演出，所到之处受到台湾观众的热烈
欢迎并引起轰动。在台北的亲子剧场、
高雄文化中心，以广州小海燕艺术团为
主要成员的小天使访问团，与台湾小朋
友同台演出，剧场里座无虚席，不时响
起阵阵掌声。

开始于
"''!

年的两岸和平小天使
交流活动，至今已走过了

!%

个年头，
正如小天使访问团团长、中华全国台胞
联谊会副会长杨毅周所说：“

!%

年来两
岸小朋友通过交流建立了友谊。先行者
播下的和平友爱的种子，如今已长成了
参天大树。”

心中拥有同一个梦

“浩瀚的海洋，在两岸之间，我俩

已经相隔多
少年。巍巍
的山巅，模
糊的容颜，曾经为你
流泪多少遍……一样
的大地，一样的天空，
你我未来命运相与共。
一样的血液，一样的光荣，心中拥有同
一个梦。”这首

!%

年前由台湾音乐人赵
伯乾专为和平小天使交流活动创作的歌
曲《同一个梦》，在

!%

年来每次小天使
交流活动中都要被两岸的小天使共同唱
起。

在台湾为小天使们举办的欢迎晚会
上，赵伯乾亲自来到现场弹奏起这首曲
子，两岸小朋友共同唱起这首歌。赵伯
乾说：“

!%

年前创作这首歌的时候，两
岸刚开始交流，很多话不能说，只能当
作一个梦想。如今听小朋友唱起这首
歌，我就很有成就感。”

欢迎晚会上，大陆来的
)(

位小天
使每人都有一位台湾小朋友与之交流，
在欢声笑语中，小朋友们一见如故，互
相交谈喜欢吃什么，玩什么，唱什么，
谈得很融洽。

两岸小朋友亲如一家

在家庭接待活动中，
'

岁的小天使
黄雅星和台北

'

岁小朋友温予谦一起来
到科学博物馆，兴致勃勃地参观外星人
特展和变形金刚展。然后她们来到温予

谦家的阳明山
岭头山庄，听
温予谦的父亲

温志荣先生给孩子们讲独
木舟的使用方法，领教海
洋文化。孩子们在岭头山
庄的草地上尽情嬉戏，黄

雅星开心地叫道：“好爽啊。”夕阳西
下，孩子们站在山上看夕阳落山，分别
时，两个孩子已经难舍难分。

小天使们在台北亲子剧场演出时，
温予谦和父母一起来观看，演出结束
后，温予谦一家人专门站在剧场门口等
候黄雅星出来，向她表示祝贺和问候。
到了最后一天的欢送晚宴上，黄雅星和
温予谦又聚在一起，依依惜别。

小天使成员庄柏康感动地说：“台
湾的小朋友很热情，我们很聊得来，我
们会把友谊传递下去。”

台湾小朋友刘信秀说：“大陆小天
使演出很棒，有自己的专长，听他们唱
台湾校园歌曲觉得很亲切，和他们接触
感到很投缘，我们变成了好朋友。”

小天使们在高雄演出时，台北太极
门的

,#

位小朋友专程从台北赶到高雄
看演出，为小天使们鼓掌加油，演出结
束后给小天使们献花，分别时小天使们
感动得哭成一片。

把爱、和平、希望带到两岸

两岸和平小天使交流活动是两岸青

少年之间年龄最小、交流时间最长、影
响最广的活动，这次活动由全国台联、
全国少工委、广州市台联和台湾中华企
划人协会联合主办。广州小海燕艺术团
的小天使们曾多次出国演出，这些年龄
从

'

岁到
")

岁的孩子自理能力很强，
一路上自己洗衣服，收拾行李，但陪同
来的老师和少工委工作人员还是忙前忙
后，为孩子们操了不少心，保证孩子们
万无一失。

两岸和平小天使活动最早的倡议
者、台湾企划协会名誉理事长翁林澄先
生参与了

!%

年来的每次小天使交流活
动。这次他又全程陪同小天使们活动。
他说：“希望能为两岸和平发展做些有
意义的事，从下一代开始化解矛盾，让
两岸的中国人团结起来。”

台湾海基会董事长林中森说：“大
陆和平小天使来访在台湾造成了轰动，
小天使把爱、和平、希望带到海峡两
岸，为两岸持续和平发展贡献了力量。”

两岸和平小小小小小小小小小小小小小小小小小小小小小小小小小小小小小小小小小小小小小小小小小小小小小小小小小小小小小小小小小小小小小小小小小天天天天天天天天天天天天天天天天天天天天天天天天天天天天天天天天天天天天天天天天天天天天天天天天天天天天天天天天天天天天天天天天天使使使使使使使使使使使使使使使使使使使使使使使使使使使使使使使使使使使使使使使使使使使使使使使使使使使使使使使使使使使使使使使使使

20年间13次聚首
本报记者 杨 鸥文
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丁财两旺终翻身

内地客源占近半 盈利留作再发展

中央驻港联络办主任张晓明

希望香港各界支持
特区政府依法施政

据新华社香港
!

月
"#

日电（记者杨皓） 香港特区
行政长官梁振英

)"

日上午出席行政会议前会见媒体时
表示，特区政府十分关注世通假期事件，因事件影响香
港作为旅游城市的声誉，希望世通假期负责人好好交代
事件，旅游业议会应从严处理事件。

梁振英表示，特区政府目前接近完成就旅游业日后
发展的研究，包括游客增长、旅客结构。日后政策的考
虑方向，包括不应盲目争取旅客人数增加、应争取更好
的经济及社会效益、争取效益时不应影响市民正常生
活。

据新华社香港
!

月
"#

日电 （记者杨皓、张天国）
香港旅游业议会主席胡兆英

)"

日表示，对于世通假
期旅行社股东王永坚迟迟未到议会交代的不合作态
度，感到愤怒，议会下最后通牒，若王永坚到

()

日
)$

时还不亲自去议会交代内地旅客在旅游巴士过夜事
件，议会会实时暂停世通会籍，期间不能进行任何业
务。

香港旅游业议会在
)"

日召开理事会会议。会后，胡
兆英批评世通完全不合作，而提交的书面报告又不尽详
实，需要再解释，故旅游业议会根据章程赋予的权力，启
动机制处理。

梁振英促严处世通假期
旅游业议会对其下最后通牒

世博台
湾馆迁

居新竹

动物园，纸的！

内地旅客是乐园的主要客源，去
年有

,%%

万人次到访，较前年增加
",.

。
来港过夜的内地家庭旅客，

'%'

会到迪斯尼。
现在内地市场仍有巨大潜力。
说到有人建议为内地访港自由行设限，金民

豪说，若限制内地旅客赴港，应考虑会否影响香港
作为自由港的原则。他相信特区政府有方法解决有关

问题。
据介绍，乐园去年的入场人次中，本地客占

,,.

，内地
客占

().

。其余
!!'

为国际及东南亚旅客，其中菲律宾、马来
西亚、新加坡及中国台湾旅客占到四五成，相信与乐园拓展东南

亚旅客市场策略有关。

当年特区政府投入
!,%

亿元巨资，就是希望迪斯尼乐园能够成为香港
旅游业新的经济增长点。如今迪斯尼已经实实在在为香港经济带来了贡
献。过去一年，乐园入场人次达到创新高的

/$%

万，酒店入住率也高达
'!.

。乐园访客在香港额外消费所产生的增加值为
#%

亿元，对香港本地
生产总值的贡献为

%&(!.0

与此同时，提供了
!

万多个职位，为社会基层、
香港旅游及酒店业创造了就业。

根据协议，特区政府作为乐园大股东，在有盈利的情况下理应可“分
一杯羹”。金民豪表示，旅游业作为香港发展的重要支柱产业，预计未来
发展将会继续蓬勃，所以特区政府与乐园母公司两大股东已取得共识，决
定将这笔款项留给乐园投放于未来发展，应付旅客对乐园的需求。乐园方
面表示，正在研究新的园区扩建及兴建酒店计划，但是对外界最关心的门
票是否加价问题，目前没有新消息透露。

!!!

!!

!!

!!

!!

!!

!!

!!

!!

!!

!!

!!

!!

!!

!!

!!

!!

!!

!!

!!

!!

!

!

"""

""

""

""

""

""

""

""

""

""

""

""

""

""

""

""

""

""

""

""

""

"

"

###

##

##

##

##

##

##

##

##

##

##

##

##

##

##

##

##

##

##

##

##

#

#


